

EMPU Pelvoux - Saint Antoine - 05340 Vallouise - Pelvoux
tel : 04.92.23.42.31 mail : ce.0050234c@ac-aix-marseille.fr
ou eepu05.pelvoux@ac-aix-marseille.fr

EPU Vallouise - Rue des Chambonnettes - 05290 Vallouise - Pelvoux
tel : 04.92.23.35.36 mail : ce.0050072b@ac-aix-marseille.fr
ou eepu05.vallouise@ac-aix-marseille.fr

**Compte rendu du conseil d'école
RPC Pelvoux - Vallouise
mardi 20 juin 2023**

Membres présents :

Enseignants : Samuel Théric — Céline Bony – Coline Exibard – Aurore Mathéoud- Anne Lambert
Parents délégués : Nelly Bureau – Sabine Massa-Sidonie Dussol- Lauriane Quantin- Amélie Sauvage – David Bernasconi- Catherine Lagier-Bruno
Mairie : Manuela Lemos, ATSEM - Christelle Prat - Maryline Fischer

Membre excusé :

1 Bilan de l'année 2022/2023

1-1 Scolarité des élèves :

1-1-1 Le projet d'école 2020-2025 : bilan des parcours d'apprentissages

Suite à l'observation des différents parcours d'apprentissages, l'équipe enseignante constate que dans :

- Parcours PEAC (éducation artistique et culturelle)

Toutes les classes ont participé cette année à des interventions répondant aux apprentissages de ce parcours.

Les sorties pédagogiques « école et cinéma », « théâtre » ont permis à tous les élèves de poursuivre ce parcours et de rester en contact avec les arts du spectacle.

Le bilan des interventions du DUMIST (diplôme universitaire de musicien intervenant) pour l'année scolaire 2022-2023 est positif, l'ensemble des enseignants souhaite qu'il intervienne à nouveau. Le dossier a été envoyé.

La chorale d'école a pu à nouveau se mettre en place cette année, l'objectif est la participation à la manifestation « Si on chantait » pour les élémentaires et la « chorale du Canton » pour les maternelles.

Elle fera l'objet d'une représentation lors de la fête de l'école le 27 juin.

Un projet « conte et patrimoine » avec un intervenant N. Bonato de la compagnie *La petite histoire*, a été l'occasion de travailler l'expression artistique à travers le théâtre. Une présentation du travail a été faite aux parents le 15 juin. Un projet « citoyens et pays du Monde » en maternelle a été l'occasion d'ouvrir l'école à l'art à travers le monde ; un danseur et percussionniste professionnel ivoirien a enseigné son art aux élèves en cette dernière période.

- Parcours EPS

En EPS le constat est positif, toutes les classes bénéficient de nombreux cycles d'apprentissages : ski alpin, ski de fond, kayak, natation...

Le constat de 2021/2022, à savoir que le domaine *Concevoir et réaliser des actions à visée artistique, esthétique ou expressive* était moins représenté, explique le choix de l'équipe enseignante cette année d'avoir coordonné deux projets relevant de ce domaine et à destination des élèves des cycles 1, 2 et 3.

Une des raisons qui expliquait ce constat était le manque de locaux adaptés à ces activités.

Nous remercions toutefois le personnel de mairie qui a œuvré pour permettre l'utilisation de la salle Bonvoisin qui accueille la cantine et la salle Marcel Régout qui accueille les réunions et visioconférences.

- Parcours Sciences et EDD

Quelques actions ont été menées en plus de l'apprentissage des sciences dans chaque classe: Smitomga, partenariat avec le Parc des Écrins....

Le travail effectué avec le Parc se conclura par une nuit en refuge, à l'Alpe du Villard d'Arène les 6 et 7 juillet pour les CP/CE1 et CM1/CM2

- Parcours Santé

L'infirmière scolaire a été contactée et les deux classes de cycle 2 ont pu assister à une sensibilisation sur le thème du sommeil.

Le programme « Ratatouille et cabrioles » en partenariat avec le Codes a été reconduit cette année afin d'éduquer les élèves de maternelle à s'alimenter de manière équilibrée. Il s'est terminé cette année par une conférence à destination des parents suivie d'un Goûter festif avec les parents, les enfants et l'équipe enseignante.

- Parcours citoyen

Intervention des pompiers dans le cadre d'un exercice d'évacuation. Une sensibilisation aux risques domestiques a suivi.

Il a été prévu avec l'équipe des pompiers qu'ils interviennent tous les ans, et qu'ils forment le personnel des deux écoles à certains gestes clefs en cas d'incendie.

1-1-2 Bilan des parcours apprentissages fondamentaux

Dans l'ensemble, les méthodes des enseignants ont permis aux élèves de progresser et ce à leur rythme. Nous choisissons de développer au conseil d'école un axe d'apprentissage en lien avec nos constats en conseil des maîtres :

Du CE1 au CM2, il est constaté qu'il faut développer davantage le langage oral tout en approfondissant le langage écrit. Au collège, l'oral prend une place de plus en plus importante car l'objectif est de préparer les élèves à l'oral du brevet.

C'est pourquoi, les enseignants de CE1/CE2 et CM1/CM2 ont répondu favorablement à un projet radio dans le cadre de l'éducation aux médias. Ce projet a permis de travailler concrètement l'expression orale mais aussi la production de textes et la posture de chercheur en tant que « journaliste ». Une émission radio sur le thème du patrimoine et le Parc des Écrins sera enregistrée dans les studios de la RAM05 à Embrun.

1-2 L'entrée en Petite Section

Les futurs élèves de PS sont invités à visiter les locaux et à rencontrer le personnel de l'école lors de leur inscription. La liaison crèche-école n'a plus lieu depuis 3 ans, car très peu d'enfants entrant en PS proviennent de la crèche de Pelvoux... Le ressenti des petits suite à ces jours d'intégration est mitigé : angoisse, difficulté à se projeter...L'accent est donc mis depuis 3 ans sur l'accueil des parents avec leurs enfants par la directrice.

1-3 Liaison GS-CP

Deux rencontres ont eu lieu cette année : la première sur le thème du 100^e jour, la deuxième sur la lecture : les GS sont venus travailler dans la classe des CP avec les CP actuels, accompagnés par leurs enseignantes.

1-4 Liaison CM2-6°

Les élèves de CM2 ont pu visiter leur futur collège mardi 30 mai, ils ont découvert les locaux et rencontré les adultes qui seront leurs référents l'année prochaine. Ils ont assisté à des cours avec des professeurs. Ce fut aussi l'occasion de présenter leur travail sur l'étymologie organisé dans le projet inter-degrés lors d'un conseil école/collège.

Les inscriptions sont faites. Les parents concernés seront conviés par le principal à une réunion d'informations le 23 juin.

L'année de 6° est une année importante car les élèves découvrent un établissement plus grand, ils ont plusieurs professeurs et doivent donc devenir plus autonomes et s'adapter à un fonctionnement différent. Au niveau des apprentissages, ils seront plutôt rassurés, la 6° étant la dernière année du cycle 3, elle a pour mission de consolider les acquis du CM2 et de les approfondir.

Le collège de l'Argentière est le collège de secteur, il est finalement un petit établissement et l'ensemble de l'équipe pédagogique veille particulièrement à rendre cette étape agréable à tous les futurs collégiens. Cette année 12 élèves quittent l'école élémentaire et ils sont prêts !

1-4 Plan ENIR (école numérique innovantes de ruralité)

C'est le moment de faire le point sur le parc informatique des deux écoles.

L'équipe enseignante remercie la mairie qui a équipé la classe des CM en matériel informatique. 12 ordinateurs élèves et un ordinateur enseignant ont été renouvelés. La mairie a également renouvelé le vidéoprojecteur dans l'une des classes de maternelle.

Cela a pour objectif de valider un axe du projet d'école très dépendant du matériel informatique disponible (éduquer à l'usage pertinent et responsable du numérique), qui est très coûteux en termes d'investissements matériels.

1-5 Le climat scolaire

Le climat scolaire détermine le bien-être de chaque usager des deux écoles. Il est donc essentiel d'y réfléchir en équipe. Cette année, nous avons poursuivi une réflexion sur le temps de récréation qui semble après notre constat être le moment le plus propice aux conflits entre les élèves.

Les jeux de cour achetés l'année dernière, continuent d'offrir aux enfants la possibilité de jouer ensemble et donc de coopérer. Un planning des activités proposées lors de la récréation a été réfléchi et mis en place à chaque période.

Les élèves montrent une attitude positive quant à leur utilisation, les conflits ont diminué.

Cette année à chaque période en élémentaire, les élèves ont été mélangés. Chaque enseignant a proposé une activité (arts, APQ (activité physique quotidienne) et informatique) dans le cadre d'ateliers tournants.

Le bilan est positif, on constate un meilleur rapport entre les élèves des différentes classes qui ont appris à mieux se connaître.

1-2 Bilan de la coopérative scolaire

Chaque année, au mois de septembre, les comptes de la coopérative scolaire de l'année scolaire précédente seront contrôlés par les parents délégués.

Pour rappel, la coopérative sert à financer les actions culturelles, sportives, ainsi que des projets dans ces domaines ou en découverte du monde (sciences, patrimoine, formation premiers secours...).

L'équipe pédagogique remercie la mairie d'avoir à nouveau subventionné le compte de la coopérative scolaire à hauteur de 3 000 euros, ainsi que les parents délégués pour les actions menées cette année. Il y a actuellement 9073,26 euros sur le compte.

Cette année, la coopérative a permis de payer :

- cinéma
- théâtre/concerts

- sortie refuge CP/CM
- achat de matériel pédagogique divers et varié : livres, jeux de cour, matériel d'art, de jardinage, des livres pour la coopérative..
- intervenants divers

Budget annuel alloué par la mairie.

- fournitures 6000 euros
- intervenants 9000 euros
- coopérative 3000 euros

2) Préparation de la rentrée de septembre 2023 :

2-1 Organisation pédagogique à la rentrée

2-1-1 Les effectifs prévisionnels 2023/2024

PS	MS	GS	CP
9	9	13	13

CE1	CE2	CM1	CM2
15	14	9	16

TOTAL : 67 élèves en élémentaire, 31 en maternelle.

Soient 98 élèves accueillis à la rentrée 2023 au sein du RPC Pelvoux-Vallouise.

2-1-2 Répartition

Maternelle Pelvoux :

1 classe de PS-GS : 16 élèves

1 classe de MS-GS : 15 élèves

Elémentaire Vallouise :

CP/CE1 19 élèves

CE1/CE2 23 élèves

CM1/CM2 25 élèves

2-2 Perspectives : projets à financer et actions prévues ou à prévoir

- A poursuivre à la rentrée : « école et cinéma », « théâtre », interventions du dumist en éducation musicale et d'un intervenant langue (nous sommes dans l'attente de l'accord de l'Inspection après envois des dossiers)
- Les projets de la prochaine rentrée sont en cours de réflexion par l'équipe enseignante.

3) Points relatifs à la mairie

- Bilan sécurité à l'école :

Après les trois exercices incendies et l'exercice PPMS intrusion, un exercice PPMS risques naturels sera effectué avant le 7 juillet. Le bilan de l'exercice sera envoyé à la mairie.

Afin de tenir à jour les registres, les directrices demandent aux services de mairies de leur transmettre les derniers rapports amiante (DTA), équipements sportifs, radon, qualité de l'air intérieur. Date commission sécurité ?

La liste des travaux demandés a été transmise à la mairie, afin d'être réalisés avant la rentrée de septembre.

- Avancement du projet de nouvelle école :

La mairie a choisi d'étudier en premier lieu la réhabilitation de l'école de Vallouise pour accueillir

les maternelles et les élémentaires. La crèche n'est pas complètement exclue du projet à ce jour. Dans le cadre de la réalisation de l'étude de programmation pour la rénovation de l'école de Vallouise qui lui a été confiée, le bureau d'études FLORES a pour mission de mener une concertation en vue de définir les besoins. Cela est prévu au travers de différents entretiens personnalisés avec les élus, les directrices d'école, les services municipaux, puis le comité consultatif citoyen et les représentants des parents d'élèves le 22 juin.

Une visite diagnostique a été réalisée en mai sur site en présence des élus, des directrices et des programmistes.

4) Remarques et questions diverses

Un voyage scolaire est-il envisagé pour l'année 2023-2024 pour les élémentaires ?

L'équipe enseignante n'en exclut pas la possibilité.

Problème de surveillance entre l'école élémentaire et l'arrêt de bus pour les enfants de plus de 7 ans.

Le logiciel peut-il être modifié pour les inscriptions au périscolaire ?

Le sondage pour le changement éventuel de cantine a été effectué par les parents délégués des élèves de maternelle : les parents sont en majorité contre le changement de cantine car la mairie demande une participation des parents en présentiel puisqu'elle n'est pas en mesure de trouver assez de personnel pour répondre à ce besoin. La proposition de la mairie est de créer une cantine participative pour répondre à la demande de quelques parents de maternelles qui sont soucieux des conditions d'accueil actuels à la salle Bonvoisin.

Le danger reste présent au niveau des passages piétons à Vallouise au niveau du Rière pont, il faut trouver une solution.

La séance a été levée à 19h40.